

BLOQUE LATINOAMERICANO CONTRA IMPERIALISMO YANQUI

SINDICATO INDEPENDIENTE DE LA NORTHERN RAILWAY CO. SE OPONE A REVISION DE SALARIOS DE LA EMPRESA

CONSEJO NACIONAL DE SALARIOS:

El Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de la Northern Railway Co., afiliado a la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, acordó dirigirse a ustedes oponiéndose a la revisión de salarios planteada por la empresa donde trabajamos.

Además de que es totalmente injusta la revisión pedida, es lo cierto que no se ajusta a los requisitos de ley. La empresa alega que no hay cinco patronos en su actividad, pero nosotros decimos que la Northern no es el único patrono sino que están el Estado con su Ferrocarril al Pacífico y la Compañía Banquera.

En consecuencia, a falta de cinco patronos, por lo menos, deberían firmar la solicitud de revisión las tres entidades citadas.

Y a propósito de esta revisión patronal, resulta oportuno que nosotros recordemos a ese organismo que la revisión de salarios planteada por los peones de vía llenando todos los requisitos legales no fué tramitada por el Consejo, violando en esta forma su propia ley constitutiva. Dicha revisión fué planteada el 22 de marzo del año en curso y aún no ha sido tramitada.

Turialba, 1º de noviembre de 1954.

Gonzalo CERDAS SABORIO
Secretario General

ROMUALDI, accionista de la U. F. Co recibido en Managua por los "dirigentes obreros" Somocistas

Managua.— En la semana pasada fueron llamados a la embajada de los Estados Unidos los miembros del Comité Ejecutivo de la Confederación General del Trabajo, que es una organización manejada por el ministro de Trabajo, Ramiro Sacasa. Asistieron entre otros: Roberto González, Emilio Quintana, Ramón Zúñiga Pérez, E. Tablada Solís y César A. Barahona. En la entrevista ellos recibieron instrucciones par organizar un magno recibimiento para el señor Serafino Romualdi, líder de la American Federation of Labor y accionista de la United Fruit Co.

Los líderes nicaragüenses estaban muy molestos con el señor Romualdi por cuanto éste expresó en cierta ocasión que la Confederación General del Trabajo era una entidad fantasma. Por esa razón se mostraron en desacuerdo, arguyendo que no tendrían argumento suficiente para movilizar a los afiliados, quienes habían leído el ataque de Romualdi. Pero en la entrevista alguien "sugirió" que ésta era una preciosa oportunidad para demostrar al señor Romualdi que la C.G.T. no era un fantasma, sino entidad de masas de carne y hueso. Desde luego todo cambió cuando fué hecha la "sugerencia", y se dispuso hacer en el aeropuerto una concentración o-

brera para recibir al dirigente de AFL.

Los líderes se dispusieron a echar la casa por la ventana. Millares de córdobas fueron gastados en anuncios en periódicos, en radio, en hojas sueltas, automóviles, etc., etc. Y por otro lado, el gobierno extendió franquicia a los de la C.G.T. para que pudieran movilizarse sin pagar en los trenes.

Roberto González dijo a los periodistas: "Llevaremos a la manifestación a muchos millares de obreros. Le demostraremos a Romualdi que la C.G.T. es una poderosa central sindical".

Y en todos los círculos se comenta socarronamente la forma curiosa cómo manifiesta su "recontentimiento" la C.G.T.

ECOS DE LA BONANZA...

—(Viene de la Página dos)

bieran aumentado siquiera un cinco al día.

Moraleja: Que estamos en plena bonanza según el señor Presidente, lo cual significa que tenemos que sacarnos veinte centavos más de la bolsa para pagar el lavado de las camisas. Muy bien! Que viva la bonanza, siempre que a todos los empleados del gobierno y de empresas particulares les paguen el trezavo mes.—

A eso nos invita el Brasil para esquivar la crisis económica

En uno de nuestros números anteriores analizamos la proyectada Conferencia Económica de Río de Janeiro, y dijimos que podíamos asegurar que en vez de estar llamada a resolver los problemas económicos que afectan a la América Latina, más bien sacarían a flote graves antagonismos existentes entre Estados Unidos y los países latinoamericanos.

Nos referimos, para fundamentar nuestros puntos de vista, a la ley que rige la vida económica de Estados Unidos y a la que rige la vida económica de los países latinoamericanos.

Explicamos cómo los países latinoamericanos tratan de impulsar su desarrollo económico y demandan precios justos para los artículos que producen, diversificación de sus mercados, créditos financieros no usurarios, etc. Explicamos que en contraposición, Estados Unidos trata de evitar el desarrollo económico de estos países para evitarse competidores y que los monopolios imperialistas persiguen en su provecho la ruina y el avasallamiento de nuestros países.

Siendo, pues, diametralmente opuestos los propósitos que en materia económica tratan de seguir Estados Unidos y América Latina, la Conferencia Económica haría salir a flote ese antagonismo, que muchos creen que es posible superar en aras de la lucha contra el comunismo que alega Estados Unidos, sin darse cuenta que tal lucha le sirve a ese país para encubrir sus propósitos imperialistas.

Nuestras previsiones están teniendo confirmación. Tres semanas antes de dicha Conferencia, ha sido anunciada ya, desde la propia capital del Brasil, la formación de un bloque latinoamericano, que se enfrentará a la delegación yanqui en la Conferencia de Río de Janeiro para hacer prevalecer la tesis de nuestros países.

Quien más empeño ha puesto en esta tarea, ha sido el propio gobierno brasileño, que ha expresado indignación contra Estados Unidos, porque éste no quiere pagar un precio justo por su café (producto básico del Brasil) y porque le vende muy caro el petróleo (producto indispensable para industrializar el Brasil), respondiendo así deslealmente a la docilidad que el gobierno brasileño ha mantenido con el imperialismo yanqui. Como se ve, este choque es el resultado inevitable de las relaciones entre un país que trata de industrializarse (Brasil) y otro muy poderoso, industrializado (Estados Unidos) que trata de evitar esa industrialización vendiéndole más caro el combustible, y robándole en las compras que le hace de su producción.

Por esta razón, Brasil, un país dominado por una camarilla reaccionaria como es la de Filho Café, está procurando relacionarse comercialmente con países poderosos que no siguen la línea de explotar a países débiles (como es la Unión Soviética), e invita a los demás países latinoamericanos a formar un bloque para practicar tal política económica.

Realmente la salida que propone a los países latinoamericanos el Brasil es una salida que puede evitar que nuestros países, monocultores del café, caigan en la crisis que ya se inició y a la que empujan las fuerzas económicas del imperialismo yanqui.

Estados Unidos tiene 100 mil millones de sobre-producción. En estos momentos están tratando de fabricar café sintético para evitar las compras de este producto a los países latinoamericanos. Además está bajando los precios del café. Por otra parte, Estados Unidos amenaza a los países latinoamericanos con otros "guatemalazos" si acaso se atreven a independizarse de la explotación yanqui. Pero los países latinoamericanos, para esquivar la crisis económica que se ha engendrado especialmente en Estados Unidos tienen necesidad de desligarse de la opresión yanqui y tratan entonces de establecer relaciones con los países que ofrecen otro tipo de garantías.

En efecto, la Unión Soviética ofrece comprarnos a precios justos el café y los demás artículos agrícolas y nos ofrece en cambio combustible y maquinaria, de todo tipo, que Estados Unidos no nos quiere vender a fin de evitarse competidores y de perder mercados para su explotación imperialista. Brasil ha comprendido que esa es la oportunidad que se abre para evitar la crisis económica, que sólo los estúpidos no quieren ver. Y Brasil invita a nuestros países a seguir esa política. No hay duda que entre los pueblos latinoamericanos esa política cuenta con grandes simpatías, pues nos lleva a la coexistencia pacífica de los regímenes existentes y consolida así la paz mundial.

—(Pasa a la Pág. 4)